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INTRODUCTION  

The year was concluded by the realization of several goals in 
the official languages program that merit being underlined. In the 
fi rst quarter of the year, the Department presented the Treasury Board 
with its fifth Annual Report on Official Languages. It described 
progress achieved during the past year and the goals established to 
el i mi nate defi ci enci es. 

The Department, following the reorganization of 1982, decided 
to completely analyze the linguistic situation of the Foreign Service in 
the second quarter of the year. This analysis was designed to review 
and evaluate the linguistic situation to better achieve the main 
objectives of the federal bilingualism program. 

A work plan was established in the thi rd quarter of the year 
in light of the problems identified during the analysis of the 
situation, solutions were proposed and time-frames established. The 
plan, furthermore, provi ded for st rategi c intervention  to rei nforce 
1 anguage of work  in the Department s bi 1 i ngual i sm program. 'The plan was 
studied and approved by the Executive Committee headed by the 
Under-Secretary of State for External Affai rs  in August, 1983. 

In the final quarter, the Department published a revised 
Policy on Official Languages. Furthermore, three information brochures 
were prepared for the attention of rotational personnel, non-rotational 
employees and 1 ocal ly-engaged staff abroad, respecti vely. Administra-
tive procedures were also prepared to assist managers to assume their 
responsiblities in official languages matters. 

What follows is a detai 1 ed exami nati on of the Department 's 
linguistic situation for the period 1983-1984 according to the three 

major principles of the official languages program. 
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INTRODUCTION  

L'année se termine avec quelques réalisations au chapitre des 
langues officielles qui méritent d'être soulignées. Ainsi, dans • le 
premier trimestre  de 1 'année, le Ministère présentait au Conseil du 
Trésor son ci nqui ème rapport annuel en matière de langues officielles. 
Il y faisait état des progrès réalisés au cours de 1 'année antérieure et 
des nouveaux buts établis pour corriger certaines lacunes. 

Suite à la réorganisation entreprise au début de l'année 1982, 
le Ministére décidait, dans le deuxième trimestre, de procéder à 
l'analyse complète de la situation linguistique du service extérieur en 
vue d'atteindre dans une plus grande mesure les principaux objectifs du 
programme fédéral de bilinguisme. 

Au t roi si ème trimestre, un pl an de travail  était établi à 
parti r des résultats de l'analyse de la situation °Li des problèmes 
étaient identifiés, des solutions proposées et des échéanciers fixés. 
En outre, le pl an présentait une stratégie d'intervention pour la 
relance du programme de bilinguisme au Ministère en matière de langue de 
travail. Ce plan fut étudié et approuvé par le comité exécutif présidé 
par le Sous-secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures en aoilt 1983. 

Au dernier trimestre, le. Ministère publiait un énoncé revu de 
sa politique en matière de langues officielles. Il préparait, en outre, 
la publication de trois  brochures d' i nformati on qui s 'adressent 
respectivement aux employés permutants, aux employés non permutants et 
aux employés recrutés sur place à 1 'étranger. En outre, des procédures 
administratives étai ent élaborées pour ai der les gestionnaires à assumer 
leurs responsabilités en matière de langues officielles. 

Passons maintenant à l'examen détaillé de la situation 
linguistique  au Ministère pour l'exercice 1983-1984 selon les trois 
grands principes du programme des langues officielles. 


